

LA MOSQUEE DE STYLE SOUDANAIS DE DABADOUGOU

Dabadougou est situé entre ODIENNE et MADINANI sur l'axe ODIENNE-BOUNDIALI. L'irruption d'Ousmane Doumbia (LADJI DABA) intervient dans le sillage de la crise sociopolitique au début de la décennie 2000, marquée également par un contexte de renouveau de l'islam soufi (Chanfi 2006), avec son foisonnement de leaders religieux dans l'espace public ouest-africain, parfois affublés du titre de Cheikh (Soares 2010 et 2016 ; Holder 2012). Dabadougou s'est constitué à l'issue de l'introduction du nouvel ordre social promu par l'islam au XIX e siècle sous l'autorité de Daba, chef du sous canton Bona, dont le nom sera attribué au village de Dabadougou. Ce village, situé au pied d'une chaîne de montagnes sur l'axe Odienné-Madinani, est l'une des cinquante-cinq agglomérations que compte le canton Nonhoulo. Il est peuplé de groupements sénoufo (KONE) et peulh malinkéisé (DOUMBIA) à qui on associe des allochtones (Fofana) – anciennement installés à Gessogo. Selon les sources interrogées, le départ de ce site, distant de sept kilomètres de l'actuel, pour des raisons non encore élucidées, remonte à l'année 1934. La famille Koné a été à l'origine de ce mouvement de déplacement, suivie, deux ans plus tard, par celle de Doumbia. Cet ordre d'arrivée a été décisif dans la répartition des obligations sociales du village en construction. La distance entre Odienné et Dabadougou est de 53.9 Km.

- **RÉGION** : KABADOUGOU
- **CHEF-LIEU DE RÉGION** : ODIENNÉ
- **DÉPARTEMENT** : MADINANI
- **DISTANT DE** :
 - 86 kilomètres d'Odienné ;
 - 876 kilomètres D'Abidjan en passant par Korhogo ;
 - 805 KM d'Abidjan en passant par Man.